

Erfahrungsbericht zur Beteiligung am Safer Internet-Aktions-Monat 2016

Kurzbeschreibung:

<u>Schultyp:</u>	Berufsbildende höhere Schule - HAK
<u>Name der Schule:</u>	BHAK-BHAS-BAUL Neunkirchen
<u>Bundesland:</u>	Niederösterreich
<u>Titel:</u>	Cyberschool – die virtuelle Schule und Social Media
<u>Kurzbeschreibung der Beteiligung (Themen):</u>	Eine IT-Gruppe der Schule beschäftigte sich ein ganzes Schuljahr mit den Themen Cyberschool, Mobbing und virtuelle Medien im Unterricht. Dazu gehört(-e) auch die Organisation und Abhaltung von Events über das ganze Schuljahr.
<u>Datum/Zeitraum:</u>	Schuljahr 2015/16
<u>Alter Schüler/innen:</u>	18 Jahre
<u>Anzahl Teiln.:</u>	4 Schüler/innen
<u>Schlagwörter:</u>	Social Media, Virtuelles Lernen, Cyberschool
<u>Material:</u>	Powerpoint – Präsentation, Auswertung eines Online – Fragebogens einer Vollerhebung unter allen Schülerinnen und Schülern der Schule.
<u>Links:</u>	Workshop – Safer - Internet

Langtext: (ca. 3.000 Zeichen; 1-2 A4-Seiten, Fotos – siehe obenstehender Link!)

Unsere Aktivitäten:

Die Projektidee wurde eigentlich schon im vergangenen Schuljahr geboren, als es um die Themenfindung zur Diplomarbeit ging. Die Schülergruppe entschloss sich, zusammen mit ihrem Betreuer, Mag. Posch, in der Schule ein ganzes Schuljahr unter das Motto „Cyberschool, virtuelle Medien und Gefahren von Cybermobbing zu stellen.

Wir hatten eine Diplomarbeit zu erstellen, welche auch praktische Tätigkeiten beinhalten sollte.

Zu unserer großen Freude beteiligte sich SaferInternet in Person von Frau Dipl.Päd. Barbara Buchegger, beginnend mit Workshops bis zur Teilnahme an unserem Firmmentag, aktiv am Projekt.

Es gab daher, um es global zu sehen, eine Dreiteilung der Aufgaben:

1.) Abhaltung von Events

- a. Organisation von Workshops mit Safer Internet im Herbst 2015.
- b. Organisation und Abwicklung des Firmentages 2016 an der Schule.
 - i. Vorstellung der Befragungsergebnisse der Vollerhebung
 - ii. Abwicklung einer Podiumsdiskussion mit prominenten Diskutantinnen und Diskutanten vor großem Publikum.

2.) Abwicklung einer Online-Befragung in der Schule zu den Themen „Nutzung virtueller Medien im Unterricht“ (Schüler und Lehrer – Vollerhebung) sowie Erfahrungen mit Cybermobbing (Nur Schüler – Vollerhebung).

3.) Erstellung und Abgabe einer Diplomarbeit mit Dokumentation von Spezialthemen und Auswertung bzw. Interpretation von Interviews mit Fachleuten zum Thema Cybermobbing und Datenschutz.

Unsere Eindrücke:

Sich mit diesem Thema zu beschäftigen, hat den Schülern und Schülerinnen ungeheuren Spaß gemacht und sie waren sehr motiviert bei der Arbeit. Im Mittelpunkt standen die Organisation oben beschriebener Veranstaltungen und die Abwicklung und Präsentation der Vollerhebung in der Schule. Wir konnten durch Präsentationen auch ein sehr breites Publikum erreichen und diesem Vor- und Nachteile der „Cyberwelt“ vermitteln.

Wie geht's weiter?

Die Schüler/innen werden ihre Ergebnisse beim letzten Event des Schuljahres, dem Firmentag im März 2016 präsentieren. Außerdem werden die Ergebnisse der Umfrage auf der Schulwebseite publiziert, diese werden dann weiter von den Lehrern und Lehrerinnen der Schule im Unterricht verwendet, um den zukünftigen Schülerinnen und Schülern die Vor- und Nachteile, aber auch die Gefahren des Internets näher zu bringen.

KONTAKT

Mag. Anton Posch

Lehrer – BHAK Neunkirchen

Schillergasse 10

A-2620 Neunkirchen

anton.posch@hakneunkirchen.ac.at

<http://www.hakneunkirchen.at/index.php/events-erfolge/113-rdp-ap-erfolge/732-cyberschool-eine-diplomarbeit>

TIPPS

Machen Sie Projekte dieser Art, die Anteilnahme und Motivation der von Ihnen betreuten Schülerteams wird eine besonders große sein.